

Fecha: 18-09-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso El Mercurio de Valparaiso Supl.:

Noticia general

Título: Errores del SSVSA traban llegada de seis ambulancias

Pág.: 3 Cm2: 457,5

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

Errores del SSVSA traban llegada de seis ambulancias

SALUD. Hospital Van Buren debió arrendar una para Fiestas Patrias y tendrá sólo cuatro operativas. Funcionarios y diputados cuestionan fallas administrativas.

Cristián Rojas M.

cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

ese a que el Gobierno Regional aprobó el 30 de agosto de 2023 fondos para la reposición de seis ambulancias equipadas para la redSA-MU del Servicio de Salud Valparaíso-San Antonio (SSVSA), por un total de 966 millones de pesos, una serie de descoordinaciones y errores en la Dirección de ese Servicio han impedido que se concrete su llegada para estas Fiestas Patrias, por lo que el Hospital Carlos van Buren debió arrendar una y sumarla a lastres que tiene en funciones, quedandocon cuatro para toda la población residente y flotante.

A través de un correo enviado al doctor Hassan Escobar, jefe del Departamento de Emergencias y Desastres del SSVSA. por la doctora Gabriela Hidalgo, jefa (s) del SAMU Litoral, y al que tuvo acceso este Diario, Hidalgo escribe "para manifestar mi molestia y la de todo mi equipo por el retraso en los documentos y gestiones necesarias para concretar la entrega de móviles SAMU adquiridos recientemente. Durante la semana pasada, desde el Servicio de Salud se envió el contrato a la empresa fabricante, inicialmente con pie de firma del director del Servicio (señor Cristian Gálvez), sin embargo, al momento de retomar el contrato ya firmado y certificado ante notario, el director del Servicio se encontraba con feriado legal".

ERROR DE FECHAS

Luegose confeccionó "un nuevo contrato, esta vez con el pie de firma del subrogante, señor Nelson Basáez, se envió a Santiago para firma por el fabricante, quienes nuevamente certificaron ante notarías; sin embargo, al retornar el contrato al Servicio de Salud se notifica que hay un error en la confección, puestiene fecha del 13 de agosto, cuando el director señor Cristian Gálvez sí se encontraba en funciones, por lo que no podía firmar don Nelson Basáez, director subrogante", añade Hidalgo.

"Estos errores administrativos están repercutiendo fuertemente en la atención prehospitalaria de Valparaíso, San Antonio y



EL HOSPITAL VAN BUREN TENDRÁ 4 AMBULANCIAS EN FIESTAS PATRIAS.

"Se está frenando una compra prioritaria para la atención prehospitalaria por una negligencia inexcusable. Esto es una burla".

Andrés Celis Diputado (RN), Comisión de Salud

Casablanca, pues la disponibilidad de móviles se ha visto mermada y la seguridad de los pacientes también", advierte la jefa del SAMU.

DIPUTADOS FUSTIGAN

A raíz de aquello, la llegada de las ambulancias no se ha concretado, por lo que el diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical), miembro de la Comisión de Salud de la Cámara Baja, advirtió que "el director del SSVSA cae en notable abandono de deberes, sobre todo pensando que en estos momentos y ante tal contingencia se encuentra con vacaciones. En ese contexto, en la medida que desde la cartera de Salud no se toman medidas rápidas, se vuelven cómplices de lo que está haciendo este sujeto".

Para el diputado Andrés Celis (RN), también miembro de la mencionada comisión, "lo que estamos presenciando no es sólo una desprolijidad administrativa en el área de logística o "Es una situación muy preocupante, porque las ambulancias, sobre todo en un feriado tan largo, muchas veces no dan abasto".

> Sandra Sanguinetti Pdta. Fedepruss Van Buren

compras públicas; lo más grave es la total desidia y despreocupación por la gestión clínicoasistencial del Servicio de Salud. Hay una desconexión de la realidad que resulta increible".

"En una fecha crítica como las Fiestas Patrias, con miles de personas visitando el litoral y una mayor demanda en urgencias, se está frenando una compra prioritaria para la atención prehospitalaria por una negligencia inexcusable. Esto es una burla a la salud de las personas", subrayó el parlamentario.

Frente a ello, Celis estima que "se debe pedir la renuncia inmediata a la jefa de Logistica y al director del Servicio. De lo contrario, la ministra debe dar respuestas claras".

'MUY PREOCUPANTE"

Por su parte, la presidenta de Fedepruss del Hospital Van Buren, Sandra Sanguinetti, señaló que "como funcionarios y como dirigentes vemos que es una situa-

de abril de 2024 el Gobierno Regional remitió al SSVSA la resolución visada para la compra de las ambulancias.

ción muy preocupante, porque las ambulancias del establecimiento, sobre todo en un feriado tan largo, muchas veces no dan abasto para cubrir las emergencias de la región, y ya hubo una complicación trasladando un recién nacido grave, donde la ambulancia quedó botada en la ca-

La dirigente remarcó que esto "afectala atención de los usuarios, que son quienes requieren del servicio, entonces vemos súper preocupante que por un tema burocrático de firmas, de rehacer un documento, las personas que tenían que hacerlo no lo pudieran concretar de manera que se lograra el objetivo".

VISADAS DESDE ABRIL

Desde el Gobierno Regional, en tanto, detallaron que "el lunes 22 de abril el Consejo Regional priorizó el aumento del proyecto. Luego, miércoles el 24 de abril, se envió para la firma del SSVSA el convenio modificado, para posteriormente volver firmado con esa misma fecha. La resolución que aprobó la modificación se firmó el viernes 26 de abril. El lunes 29 de abril se remitió la resolución totalmente tramitada al SSVSA. El Gobierno Regional no demoró más de una semana hábil en enviar todo tramitado. En ese sentido, no tenemos injerencia en los procesos internos de las Unidades Técnicas. La demora correspondería a un tema relacionado con los procesos internos de ese Servicio".

Sin dar detalles sobre la situación de las ambulancias, desde el SSVSA indicaron que tienen un "plan de contingencia para las Fiestas Patrias, con el finde asegurar la atención y respuesta oportuna a las necesidades de la población durante este periodo y para asegurar la operatividad del servicio y garantizar la cobertura necesaria. Cabe destacar que la red hospitalaria y establecimientos dependientes del SSVSA se encuentran preparados ante cualquier emergencia que se suscite durante estas Fiestas Patrias". 🕫